



La FEN se compromete por un Campus Sustentable

La Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile es una institución de educación pública que tiene como deber formar profesionales líderes y ciudadanos comprometidos que aporten a los desafíos nacionales y mundiales.

Como parte de este deber, tenemos la responsabilidad de acompañar nuestro quehacer académico con la generación de nuevas ideas, la práctica y el liderazgo de la economía y los negocios de forma sustentable. Lo que también forma parte de la Visión Global que promueve FEN.

La Facultad en el año 2013 adhirió al Acuerdo de Producción Limpia (APL), Campus Sustentable, el que entregó la ruta para que la FEN trabajara enfocada en tres grandes áreas: compromiso institucional, diseño curricular y gestión de campus, para luego certificarse el 2017 como Campus Sustentable.

El proceso para el cumplimiento de las metas, implicó la mejora continua y la caracterización de los aspectos de mayor relevancia; priorizando en la gestión, reconociendo objetivos específicos y cuantificables y un trabajo colaborativo con la comunidad universitaria, así como también la generación de alianzas con organizaciones públicas y privadas.

Durante este 2019 viviremos un proceso de auditoría que ratificará nuestro compromiso como autoridad y como comunidad educativa para promover la sustentabilidad. Tenemos el desafío de demostrar que hemos realizado una labor constante y a la vez debemos aprobar las 11 metas y sub metas pertenecientes al APL, en materias de vinculación, gestión, formación y difusión.

¿Qué hemos realizado?

Hemos avanzado en temas de gestión organizacional, vinculación y difusión y seguimos manteniendo el objetivo de potenciar la formación en sustentabilidad de manera transversal y desarrollar mayor investigación en estas materias.

Tenemos un sistema de reciclaje consolidado, un plan de eficiencia energética y proyectos de eficiencia hídrica, además de la implementación de buenas prácticas en espacios laborales y campañas de concientización a la comunidad.

También es importante nombrar la puesta en marcha de proyectos de vinculación con el medio tales como El Mercadito FEN, la Feria de Emprendimientos Sustentables y el Sello Sustentable para la micro y pequeña empresa, que garantiza la implementación de buenas prácticas en la gestión de las empresas.

En temas de formación, se han desarrollado cursos generales y electivos para nuestros estudiantes de pregrado, pero también la Escuela de Postgrado ha asumido este desafío, y a la vez compromiso, con la sustentabilidad, incorporando transversalmente la temática en algunos de sus programas.

Desafíos futuros

Recogemos el desafío de instruir a nuestros formadores y reconocemos la necesidad de implementar programas para la comunidad educativa.

En términos de infraestructura, debemos destacar la construcción del nuevo edificio de FEN, que comenzará a levantarse en los próximos meses y que tiene contemplado el uso de sistemas de vanguardia en eficiencia energética.

También existe un compromiso con la medición de la huella de carbono, lo que implica su cuantificación y mitigación de gases efecto invernadero.

Por otro lado, también estamos en proceso de la publicación de libros que incluyan casos sustentables, para facilitar la incorporación de esta temática en el aula. Y claro está, nos estamos preparando para la COP25, que significará un gran desafío a nivel nacional y donde esperamos contribuir con investigaciones asociadas de excelencia.

Confío en que la comunidad FEN, en su conjunto, se motive y participe en las actividades e iniciativas que estamos implementando, las cuales nos permitirán mantener un Campus Sustentable y contribuir a una convivencia universitaria más armónica y responsable con el medio que nos rodea.

José De Gregorio

Decano FEN

